

Constituyen mesa para la seguridad en predios agrícolas en el Maule

- Encabezada por el delegado presidencial regional, Humberto Aqueveque Díaz, la instancia busca coordinar acciones preventivas y articula el diseño y la implementación de un plan de trabajo público-privado orientado a disminuir los delitos que afectan a zonas rurales en la región.

TALCA.- Para prevenir y combatir delitos en sectores rurales de la región del Maule, el delegado presidencial regional, Humberto Aqueveque, encabezó la Constitución de la Fuerza de Tarea Público-Privada para prevenir delitos en predios agrícolas.

Esta mesa, está conformada además por la jefa de Zona de Carabineros Maule, general Maureen Espinoza; el jefe de la Región Policial Maule de la PDI, prefecto inspector Luis Salazar; la coordinadora regional de Seguridad Pública, María José Gómez; la seremi de Agricultura, Claudia Ramos; Fiscalía; Corma y gremios agrícolas, entre otros.

Al respecto, el delegado Aqueveque, explicó que se asignarán diferentes tareas que se revisarán periódicamente entre todos los actores involucrados. “Acordamos la siguiente reunión para la semana del 21 de abril donde se hará una presentación con las distintas labores asumidas e incorporaremos a esa fecha al nuevo seremi de Seguridad Pública para que asuma la permanencia de esta mesa así como otras que

tenemos vigentes”, destacó.

Esta instancia, de carácter regional, articula el diseño y la implementación de un plan de trabajo público-privado orientado a desincentivar y disminuir los delitos que afectan a la industria agrícola en la región.

Por su parte, Luis Urrutia, presidente de la Agrícola Central, agradeció la conformación de esta instancia y comprometió la colaboración desde su gremio. “En el momento en el que estamos, nosotros somos los principales afectados, nuestros asociados, agricultores, chicos, medianos y grandes, están demandantes de seguridad y de comunicación. Así que esta instancia de la mesa de trabajo de vigilancia rural, del denuncia seguro, hay instrumentos que podemos aplicar y tener el contacto de ser y la posibilidad de ser escuchados y nosotros desde la práctica, desde el día a día, entregar nuestra experiencia de los delitos que se están cometiendo, de la cantidad de robos que se están llevando a cabo, de los tipos de robos que son los que se practican, insumos, maquinaria, material eléctrico, equipos de riego y la

inseguridad que vive el mundo rural, porque en las zonas rurales tenemos menos luz, menos cámaras, menos instalaciones, menos vigilancia en definitiva, privada o pública. Así que, contentos, desde la Agrícola Central siempre aportando, somos críticos, pero somos parte de la solución y no del problema”, enfatizó.

Misma línea de la coordinadora de Seguridad Pública, María José Gómez, quien agregó que “esta instancia viene a resolver y ocuparse de los problemas y de los delitos que tienen contexto en la ruralidad, sobre todo aquí en la región, el robo del lugar no habitado, que tiene que ver con las bodegas y el robo de insumos agrícolas. Ha sido una reunión muy fructífera y lo más importante es la incorporación del mundo privado a través de los gremios de los agricultores y también de la seremi de Agricultura, así que estamos para ir en apoyo a la ruralidad y a los agricultores que se han sentido afectados por estos delitos”.

Esta fuerza de tarea público-privada se constituirá e implementará en las regiones de



Coquimbo, Metropolitana, Maule, Biobío y Los Lagos, además de la que ya estaba funcionando en O'Higgins y sus planes de acción contendrán medidas transversales y agregarán otras iniciativas que respondan a las realidades territoriales de cada región, provincia y/o comuna.

ROL DE LAS POLICÍAS

Desde la labor desarrollada tanto por Carabineros como por la Policía de Investigaciones, ambos jefes regionales coincidieron en los compromisos adquiridos para la prevención e investigación delictual.

“Ha sido una ardua reunión

de trabajo, tomando acuerdos, transparentando realidades, conociendo cuáles son las diferencias y las dificultades que existen en la visión de la seguridad justamente del gremio de la agricultura. Ya nos comprometimos para reunirnos el próximo mes para ver el resultado de los acuerdos tomados hoy. Les vamos a contar también por parte de Carabineros el funcionamiento, los requisitos de las juntas de vigilancias rurales, que es una instancia de coordinación directa con Carabineros para atender las necesidades del gremio agricultor”, resaltó la general Maureen Espinoza.